
Nº 21.068Nº 21.068Nº 21.068Nº 21.068Nº 21.068 Año XCIIAño XCIIAño XCIIAño XCIIAño XCII San Felipe,  Martes 16 de Febrero de 2021San Felipe,  Martes 16 de Febrero de 2021San Felipe,  Martes 16 de Febrero de 2021San Felipe,  Martes 16 de Febrero de 2021San Felipe,  Martes 16 de Febrero de 2021 $ 200.-$ 200.-$ 200.-$ 200.-$ 200.-

Desde hoy comenzará con inoculación a mayores de 60

Traslado desde la Escuela 58 obedece a la necesidad de contar
con un espacio más amplio y de mejor acceso para las personas

Trasladan centro de
vacunación al Liceo
Dr. Roberto Humeres

Compleja situación en sector de Villa Yevide:
Preocupación en Bomberos por dificultad
al combatir incendios en terreno en toma
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Muere en Estados
Unidos la querida
‘Chelita’ Pinto Ceballos
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Seis proyectos
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llamado de Pavimentos
Participativos
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‘Pastelito y Tachuela Chico’:
En San Felipe está
funcionando el único
circo activo en todo Chile
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Tercera Compañía:
Voluntarios sanfelipeños
se capacitan en Bomberos
Metropolitano Sur
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Va por un segundo periodo:
Patricia Boffa se lanza
por la reelección como
concejala de San Felipe
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Club de Tenis Valle de Aconcagua
La etapa tres del Tour
Aconcagua ya tiene a
sus campeones
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Encabezada por alcalde Beals:
Reinauguración de
Oficina Municipal de
Personas Mayores
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‘PASTELITO Y TACHUELA CHICO’.- El único de los 120 circos chilenos que está activo
en todo el país es el que está presentando sus funciones en San Felipe. Se trata del Circo
‘Pastelito y Tachuela Chico’, conformado por siete familias de artistas que llevan ya casi
un año sin poder trabajar y lo han pasado muy mal, tienen por ahora un aforo de 75
personas y regresaron a nuestra comuna con sus desequilibrantes actos acróbatas y los
trapecistas más pequeños del mundo, entre otras sorpresas. Hay funciones todos los
días y los viernes, sábados y domingos dos funciones.
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Educación en palabras simples
Amor y amistad

Finalmente ya nos en-
contramos en un camino
visualmente más claro, pero
que pronto nos informamos
que los gestos siguen dan-
do que hablar. Fundamen-
talmente por lo que se dice
cada día respecto a un sin
número de hechos que ca-
lan hondo la incertidumbre
revelada con el tiempo. Es
cierto que todo tiene solu-
ción, aunque lo esencial se-
guirá inamovible. No habla-
mos de aquellos estatutos
que dieron la oportunidad
de ubicar a ciertos usuarios
en una vacante imposible de
negar, sabiendo, por cierto,
que lo único que se les soli-
cita es mantener la calma
cuando se trata de accesos
y oportunidad.

Un cuadro lugar históri-
co nos mueve al pasado no
solo local, más bien a nivel
internacional, donde los ac-
tos por si solo indican que,
primero, mientras el poder
es mayor, mayor también es
la exigencia por mantenerse
bajo medidas precautorias.
No solo hablamos en el ám-
bito político, también están
aquellas realidades que por
su necesaria existencia,
aprovechan cada paso y es-
pacio para buscar un buen
perfil de información y en
consecuencia, deleitarse fue-
ra de los límites que lo ubi-
can en un lugar más o me-
nos privilegiado. Lo que sor-
prende en el camino es la
debilidad para no acceder a
un mínimo de prudencia y
corresponder a tiempo sobre
mejoramientos y miradas de
más alta medida.

Sobre reglas generales y
comportamientos sociales,
esto nos enseña que nada
está tan seguro como se
piensa, o mejor dicho, como
se espera. Principalmente
porque la naturaleza actúa
acompañado esencialmente
sobre necesidades, más que
por atributo servil. Esto no
es una excusa, más bien,
hablamos de que debemos
reconocer que no existe la
perfección. Bueno, lo sabe-
mos, aunque esto al parecer,

El pasado domingo 14
se celebró el día de San
Valentín o más conocido
en todo el mundo como el
día del amor y la amistad,
temas que hoy más que
nunca necesitamos afian-
zar después de casi un
año de una tremenda re-
volución en nuestras vi-
das a raíz de la pandemia.
Sé que para muchos pue-
de tratarse de cuestiones
de mercado, pero hoy le
daremos una mirada dis-
tinta y la veremos como
una tradición que une a
las personas no desde lo
material, sino más bien
de ese sentir llamado ‘a-
mor’ que significa ‘sin
muerte’.

Actualmente, de ma-
nera colectiva necesita-
mos resaltar el amor y la
amistad por lo tanto cada
día de nuestras vidas pue-
de ser especial desde lo
simple, pero muy impor-
tante para cada uno de
nosotros. De manera co-
lectiva necesitamos de lo
emocional, el sentirse
parte de una sociedad que
te cobije con amor y de
manera que sintamos una
realización personal que
nos dé identificación
como persona y como
ciudadano y a su vez que
nos permita lograr satis-
facción personal, lo que

debe ser recordado con ma-
yor frecuencia, no solo con
evidencias, más bien, con
alta puesta educativa. Es
cierto que, por otro lado, si
medimos bien y con objeti-
vidad lo que nos está ro-
deando, lo natural es que, el
más hábil podrá sacar par-
tido mucho mayor de lo que
esté a su alcance, aunque
esto signifique en algunos
casos, un futuro cuestiona-
ble.

Los niveles de informa-
ción en una sociedad mo-
derna, es un atributo celo-
samente sensible. Por cier-
to que esto es un concepto
que cabe recordarlo en se-
gundo lugar. Tenemos que
este tipo de característica
cumple con un rol desafian-
te e incómodamente cons-
tante para quienes exclusi-
vamente dependen de tal
objeto, es decir, el fin no jus-
tifica todo medio. Recogien-
do esa lógica, notamos que
la capacidad intelectual no
es una garantía para que
esto se mantenga en el lu-
gar que corresponde, pro-
duciendo más dudas que
seguridad en el transcurso
del tiempo.

La obviedad es el tercer
atributo que debemos reco-
nocer cuando se participa de
grandes estructuras comer-
ciales como de cualquier for-
ma de organización que pro-
duzca un bien a mediano y
largo plazo. Esta sustancia
forma parte del buen sentir
del profesionalismo. Lógica
que, por cierto, mantiene en
funcionamiento algo que se
espera tenga beneficios co-
munes, no concentrando los
accesos a un segmento den-
tro de la organización o a
parte de una sociedad que
espera algo de ellos.

Por lo visto, hay muchos
pendientes, pero el rasgo
más evidente de que se pue-
da resolver de momento, es
la falta de reconocimiento
de que existe tal situación,
pues de lo contrario, esta-
mos en un problema mayor.
No solo porque su perfil
daña, más bien, hay una

completa ciudadanía que
puede ser afectada y que con
el tiempo, tener consecuen-
cias de muy baja categoría.
De aquella observación, po-
demos también concluir
que, toda forma de organi-
zación tiene un rango de
efecto social unido, como
efecto dominó. Para ser más
precisos, decimos por aho-
ra que a falta de visión, el
intelecto sigue marcando
pautas de una realidad un
tanto vergonzosa.

Hay quienes promueven
algo así como borrón y
cuenta nueva. Sin embargo,
el hecho de que existan dis-
tintas formas de cuidado y
control, deja en evidencia
que la vulnerabilidad puede
darnos otra sorpresa, no
solo en algún área que nos
represente (teóricamente),
más bien, en cosas y casos
de simple cotidianeidad.
Ejemplos tenemos muchos,
pero el alcance es el que pro-
mueve los efectos. Por ello
entonces, sorprende la poca
capacidad y dudosa claridad
respecto a qué fundamen-
talmente se prioriza cuando
se cometen algunos delitos.
Posiblemente sea solo el di-
nero, pero si se analizan
mejor los problemas, puede
que el resultado nos sor-
prenda más.

Algunas doctrinas del
mercado plantean que con
el pasar de los años, los que
se dedican a tal rubro (mer-
cantil), van perdiendo poco
a poco un grado de sensibi-
lidad sobre una realidad que
depende exclusivamente de
su habilidad y buen talento.
En este sentido, entonces,
hay una cierta incapacidad,
al parecer, de mantener ese
estándar o perfil que los
promueve. Digamos que
ante lo dicho, el profesiona-
lismo tiene en sí una espe-
ranza, que sobreviva a los
constantes embates de la
lucha por mantener bien el
nombre de su confianza y
además, que nunca debe ol-
vidar sus bien consideradas,
bases.

@maurigallardoc

por cierto mejorará muchos
aspectos emocionales de
nuestras vidas. Como pode-
mos ver el día del amor y la
amistad no solo queda rele-
gado a un 14 de febrero, sino
que podemos vivirlo todo el
año; el amor se riega y se
cultiva cada día, es lo que
nos permite vibrar más alto
y lo cual de manera directa
nos llevará a tener mejor
estado físico, mental y emo-
cional.

Tampoco debemos olvi-
darnos cómo está el amor
en nosotros mismos, debe-
mos ser capaces de mirar-
nos hacia adentro, lo cual se
logra con momentos de re-
flexión, de hacer una pausa
a solas con nuestro yo, ver
nuestras luces y también
nuestras sombras, lo cual
muchas veces no es fácil
porque nos pone en situa-
ciones que cada uno debe
enfrentar consigo mismo,
pero que indudablemente
son las que más crecimien-
tos traen a cada uno de no-
sotros.

Cuando vibramos en el
amor todo mejora en nues-
tras vidas, si aún no somos
consciente de ello, les invi-
to a que puedan realizar di-
cho ejercicio, hacer cons-
ciente el tiempos que damos
y recibimos amor, vernos y
sentir como está nuestro or-
ganismo, nuestras emocio-

nes y nuestros estados de
ánimo. Actualmente es muy
importante aumentar nues-
tras defensas y cuando au-
menta el amor en nuestras
vidas, liberamos mayor en-
dorfina, esa sensación de
felicidad aumentada, a su
vez estos son antidepresivos
naturales, mejorando así
nuestro sistema inmunoló-
gico y nuestras defensas
ante enfermedades. A me-
nudo nadie nos habla o nos
indica que el amor es una
medicina, quizás porque no
la vemos y no la palpamos,
pero eso lo podemos mate-
rializar a diario con cada
una de nuestras acciones y
aquello es lo que tenemos
que ser capaces de ver. Los
problemas o como yo le lla-
maría, las oportunidades de
crecimiento, siempre van a
estar en nuestra vida, pero
la forma en cómo la enfren-
tamos va a hacer la diferen-
cia entre estar bien o estar
mal, entre sufrir o sentir un
dolor y lo más importante
de todo, no llegar a sentir lo
opuesto al amor como lo es
el miedo, el miedo paraliza
y lo que debemos hacer es
renacer cada día desde lo
real que somos y desde la
aceptación.

Jesús nos dejó la si-
guiente tarea: «Amar a los
demás como a nosotros
mismos».
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Seis proyectos adjudicados en nuevo llamado de Pavimentos Participativos

SOMOS DIARIO EL TRABAJO
Cuéntanos tu historia en Diario El Trabajo. Actividades Solidarias.
Emprendimientos personales. Ollas Comunes. Noticias de tu
comunidad. Iniciativas a Beneficio o la Historia de tu Club
deportivo… +56969181819, con Roberto González Short.

Una inversión cercana a los 366 millones de pesos representa este 29º llamado, siendo
San Felipe la comuna que obtuvo mayor número de metros de inversión de toda la
provincia.

• Alcalde Beals destacó la inversión que
se consolida con estas iniciativas aproba-
das y reiteró el compromiso de sacar ade-
lante los proyectos que quedaron en es-
pera.

Un total de seis proyec-
tos, que beneficiarán a cin-
co sectores, se adjudicó la
comuna de San Felipe en el
vigésimo noveno llamado
del programa de Pavimen-
tos Participativos, proceso
que se desarrolló el pasa-
do 30 de diciembre de
2020.

Esto fue un trabajo de
postulación realizado entre
los meses de octubre y di-
ciembre, con una inversión
cercana a los 366 millones
de pesos, siendo la comuna
de San Felipe la que obtuvo
mayor número de metros de
inversión para nuevos pavi-
mentos de toda la provincia,
en un trabajo colaborativo
con organizaciones y el mu-
nicipio.

Los proyectos seleccio-
nados son: población Pedro
Aguirre Cerda, con las calles
Alejandrina Carvajal y José
Elorza, $135 millones; po-
blación Santa Brígida, pasa-
jes 6 y 7, $79 millones en
inversión; población Padre
Hurtado, con las calles y
pasajes Campos Verdes, Fe-
lipe Camiroaga, José García
Astudillo y María Magdale-
na Mazo, $49 millones; po-
blación Aconcagua, con los
pasajes Emilia Corona y
Guillermo Ibáñez, con un

costo de $74 millones, y vi-
lla Cordillera, pasajes Vol-
cán Licancabur y Volcán
San José, $28 millones.

El alcalde Christian
Beals sostuvo que existirá
una especial preocupación
por aquellos proyectos que
quedaron en lista de espe-
ra: «Continuaremos postu-
lándolos a esta vía de finan-
ciamiento o alguna otra, ya
que el esfuerzo de los veci-
nos también requiere de un
municipio activo y que bus-
que recursos».

11º 29º

11º 28º

10º 29º

10º 30º

11º 32º

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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EXTRACTO NOTIFICACION: Juzgado de Familia de San Felipe, en
causa RIT C-34-2021, respecto de los niños MAXIMO ALEX MONJE
ANABALON, nacido el 23 de septiembre de 2007 de 13 años de edad
y ALEXA DE LOS ANGELES MONJE ANABALÓN nacida el 21 de
octubre de 2011 de actuales 9 años de edad, hijos de doña NATALIA
DE LOS ANGELES ANABALON TRONCOSO y de don ALEX SAN-
TIAGO MONJE PINEDO. Por resolución de fecha 15 de enero de
2021, en cumplimiento a lo prescrito en los artículos 226 y 227 del
Código Civil, procédase a oír a los parientes del NNA, para lo cual se
ha ordenado citar a AUDIENCIA PREPARATORIA DE JUICIO PARA
EL DÍA MIERCOLES 10DE MARZO DE 2021 A LAS 09:15 HORAS
EN SALA DOS del Juzgado de Familia de San Felipe. La audiencia
decretada precedentemente se realizará a través de VIDEOCONFE-
RENCIA, para lo cual las partes deberán conectarse a la siguiente ID:
SALA DOS: HTTPS://ZOOM.US/J/9402345168 Cítese a los ascen-
dientes, descendientes y parientes colaterales consanguíneos de
MAXIMO ALEX MONJE ANABALON y ALEXA DE LOS ANGELES
MONJE ANABALÓN, ya individualizados y, asimismo, al cónyuge o
conviviente civil del padre o madre ya individualizados, si los hubiere,
que se encuentren interesados en manifestar su opinión en la audien-
cia.                                                                                                    12/3

Senama fortalece reuniones con sus asociados utilizando tecnología digital

Alonso Cuadra, coordinador regional del Senama, hizo entrega del dispositivo a la presiden-
ta de la UNCO de Adultos Mayores, Elena Urbina (izquierda). Les acompañan la trabajadora
social Camila Aragón y la funcionaria encargada de organizaciones comunitarias, Carol
Miranda.

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

• El Coordinador del Senama, Alonso Cua-
dra, realizó la entrega de una tablets con
conexión a internet a la Consejera Asesora
y Presidenta de la Unión Comunal del Adul-
to Mayor de Panquehue, Elena Urbina.

PANQUEHUE.- Con la
idea de mantener a los adul-
tos mayores conectados en
este tiempo de pandemia y
asimismo potenciar el desa-
rrollo de reuniones con los
consejeros asesores regiona-
les, el Servicio Nacional del
Adulto Mayor (Senama),
realizó la entrega de tablets
con conexión a internet.

En el caso de la comuna
de Panquehue, este instru-
mento digital fue entregado
a la presidenta de la Unión
Comunal de Adultos Mayo-
res, Elena Urbina, quien
ocupa uno de los 19 cargos
de consejera asesora regio-
nal, y de esta manera parti-
cipar de reuniones para po-
tenciar las políticas de esta
entidad.

Alonso Cuadra, coor-
dinador regional del Sena-
ma, explicó que se trata de
una medida que busca man-
tener la comunicación con
los adultos mayores en tiem-
pos de pandemia, que pro-
ducto de esta situación sani-
taria, minimiza la posibili-
dad de encuentros masivos.

«Nosotros lo que esta-

mos haciendo es entregar
una tablet para la conseje-
ra asesora del Senama, con
el objetivo que ella tenga un
medio adecuado para po-
der integrarse a las video
conferencias. Esta tablet
además viene con un chip
que le permite hacer uso de
este elemento como celular,
con la misma posibilidad de
hacer uso de internet y así
vamos facilitando la rela-
ción que tenemos con nues-
tra consejera, pues este tipo
de plataforma nos permite
acceder a los lugares que
están un poco más aparta-
dos de la gran ciudad. Del
mismo modo hemos hecho
entrega a la señora Elena
de la guía de beneficios del
adulto mayor, donde vie-
nen 66 propuestas de los
distintos ministerios para
aprovechar de la mejor
manera y asimismo aseso-

rar de la mejor manera a
los adultos mayores, en este
caso puntual de la comuna
de Panquehue».

Por su parte la presiden-
ta Elena Urbina comentó
que se trata de una gran
ayuda, pues no contaba con
los medios para mantener
una comunicación fluida
con el organismo regional:
«Para nosotros es una muy
buena opción que nos en-
trega el Senama Regional,
en mi caso particular logra-
ba mantener contacto a
través de esta tecnología en
la mayoría de las veces des-
de mi casa, cuando mis nie-
tos estudiaban, sin embar-
go ahora por el hecho de
contar con este implemen-
to la situación será mucho
más provechosa, pues si
bien es una tecnología que
muchas veces nos cuesta
aprender en nuestro caso,

nos permite participar de
forma más activa de todas
las reuniones y asimismo
poder seguir trabajando en
el apoyo de nuestros clu-
bes».

En relación a la pande-
mia, Elena Urbina dijo que

el 2020 fue un año muy
complicado. Comentó que
su sector ha sido el más afec-
tado, ya que se ha visto obli-
gado a estar en cuarentena,
donde les ha afectado a una
gran cantidad de personas.
Aclaró que este encierro
obligado afectó emocional-
mente a muchos de ellos.

Indicó finalmente Alon-
so Cuadra que en relación a
los beneficios para los adul-
tos mayores durante este
año, que se espera que du-
rante el mes de marzo se

puedan agendar y entregar
gran parte de los beneficios
para ser ejecutados por los
clubes, ya sea en proyectos
de equipamiento como asi-
mismo viajes regionales en
comunas que estén en la
fase 3 y 5 del plan paso a
paso.

La entrega de este dispo-
sitivo tecnológico se realizó
en compañía de la trabaja-
dora social Camila Aragón
y la funcionaria encargada
de organizaciones comuni-
tarias, Carol Miranda.
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Trasladan centro de vacunación contra el Covid-19 al Liceo Roberto Humeres

A partir de
hoy se
estará

vacunando
en el Liceo

Roberto
Humeres a
las perso-
nas mayo-
res de 60

años.

Mariela Maldonado, directora del Cesfam Dr. Segismun-
do Iturra Taito.

• El establecimiento de calle Santo Domin-
go comenzará hoy a inocular a las perso-
nas mayores de 60 años.-

La dirección de Salud
Municipal de San Felipe in-
formó que ha decido cam-
biar el vacunatorio desde la
Escuela Bernardo
O´Higgins al Liceo Rober-
to Humeres. Esto, con la fi-
nalidad de contar con un
recinto más central y de
mejor acceso para la comu-
nidad.

La información la dio a
conocer la directora del Ces-
fam Segismundo Iturra,
Mariela Maldonado, en-
tidad que es la encargada de
suministrar las dosis a bue-
na parte de la población de
nuestra ciudad.

En este sentido, Maldo-
nado explicó que «nos va-
mos a trasladar al Liceo
Roberto Humeres para que
así sea más accesible a to-
dos los puntos de nuestro
territorio. Vamos a sacar el
vacunatorio desde la Es-
cuela 58 al Liceo de Hom-
bres».

En este contexto, la di-

rectora del Cesfam Segis-
mundo Iturra aclaró ade-
más que «las otras activi-
dades que nosotros estamos
dando permanentemente
seguirán realizándose, es
decir, las atenciones médi-
cas continuarán en la Es-
cuela Bernardo O´Higgins,
lo único que se cambia es el
centro de vacunación que
estará atendiendo desde las
9:00 hasta las 16:00 horas
en horario continuado».

Agregó la directora que
en forma «paralela se desa-
rrolla la vacunación en do-
micilio, ahora estamos todo
el día con este proceso a las
casas de las personas. Re-
cordar que esto es para per-
sonas postradas o de avan-
zada edad, si alguien no se
ha vacunado y necesita que
la gente vaya a su casa,
puede tomar contacto con
nosotros para coordinar la
atención».

Mariela Maldonado
además indicó que para esta

semana el Cesfam Segis-
mundo Iturra Taito estará
vacunando al grupo de la
población mayor de 60
años. «Esta semana hemos
calendarizado a las perso-
nas desde los 60 años y
más».

Respecto del proceso de
vacunación para profesores
anunciado el domingo por
el ministro de Salud, Enri-
que Paris, la directora del
Cesfam Segismundo Iturra
sostuvo que «es para pro-
fesores, asistentes de la
educación y auxiliares de
60 años y más».

En este sentido precisó
que la persona que va a re-
cibir la inoculación, debe
presentar un documento
que acredite que es profe-
sor, asistente de la educa-
ción o auxiliar. «Al ingresar

a la página
www.mineduc.cl, aparece
un espacio donde la gente
puede descargar su certifi-
cado de profesor, asistente
de la educación o auxiliar.
Necesita la clave única, es
muy similar a la Comisaría
Virtual para pedir los per-
misos, en la cédula de iden-
tidad muchos tienen su pro-
fesión registrada por lo que
también pueden presentar-
lo», explicó Maldonado.

«Hacemos el llamado a
todas las personas de 60
años y más a que acudan
desde mañana (hoy) al Li-

ceo Roberto Humeres para
ser vacunados contra el
Covid-19. Tenemos las do-

sis suficientes así que el lla-
mado es a que asistan», ce-
rró Mariela Maldonado.
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Compleja situación en sector de Villa Yevide:

Preocupación en Bomberos
por dificultades para combatir
incendios en terreno en toma

Hace una semana se produjo el amago de incendio en una vivienda de la toma de terreno
en la Villa Yevide.

Preocupa las situación de las viviendas por el grave riesgo de que se pueda producir una
emergencia mayor al ser todas de material ligero.

• Desde la institución aseguraron que de
producirse un incendio de una vivienda,
resulta muy difícil combatirlo de manera
oportuna por las condiciones del terreno.

Hace una semana se
produjo un amago de incen-
dio en una vivienda de esta
suerte de nuevo campamen-
to que se ha formado en un
terreno en toma en el sec-
tor de la Villa Yevide de San
Felipe. Afortunadamente la
emergencia no pasó a ma-
yores y pudo ser rápida-
mente controlada por per-
sonal de Bomberos.

El hecho, eso sí, no pasó
desapercibido y es que las
condiciones del terreno, la
falta de una red de grifos en
el lugar y las conexiones
eléctricas irregulares, hacen
que la toma sea el escenario
perfecto para la ocurrencia
y propagación de algún in-
cendio.

En este sentido, Ma-
nuel Zavala, tercer co-
mandante del Cuerpo de
Bomberos de San Felipe,
explicó que «lo que nos tie-
ne más inquietos es la ac-
cesibilidad que tiene esa
toma, partiendo por Tacna
Sur tenemos acceso, pero
hacia el interior mismo de
la toma, dada la irregula-
ridad de los caminos, la es-
trechez de éstos, nuestros
vehículos no ingresan».

Y es que la construcción
de la toma, sin contar con
un plano que regule esta

misma, hizo que calles y
pasajes sean extremada-
mente pequeños para el
paso de los carros de Bom-
beros. «Ambulancias en-
tran con lo justo, como se
dice, pero los vehículos de
Bomberos no pasan», agre-
gó.

Otro de los puntos que
preocupa a Bomberos son
las conexiones eléctricas.
«Lo otro que nos inquieta
es que toda la instalación
eléctrica es irregular en
esa zona. Hay tendido eléc-
trico demasiado bajo o en
el mismo suelo, sin ningún
tipo de cuidado, por lo que
genera un gran riesgo
para la gente que vive en
el lugar como también
para los bomberos», indi-
có Zavala.

Bajo este contexto,
Bomberos ha diseñado un
plan especial para atender
alguna emergencia que se
produzca en la toma del te-
rreno. «Dentro del plan de
contingencia que tiene con-
siderado el Cuerpo de Bom-
beros de San Felipe, es el

despacho en caso de un in-
cendio en la toma, la uni-
dad de primera respuesta
más camiones aljibes, en-
tendiendo que en la misma
toma no hay acceso a gri-
fos».

Agregó el tercer coman-
dante que «la toma plantea
varios desafíos a Bombe-
ros, uno de los principales
es el cómo la gente se va a
desenvolver ante alguna
emergencia en la toma. No
sabemos si eso será a favor
nuestro o a entorpecer la
labor, si pasa esto último
corremos el riesgo que se
genere una emergencia
mayor».

Un panorama bastante
preocupante y más aún si se
considera el material con el
que son construidas estas
viviendas. «La situación es
compleja, como son todas
viviendas de autoconstruc-
ción, no sabemos si son to-
das destinadas para uso
habitacional o están desti-
nadas para otra cosa, y si
son de material inflamable
o no», sostuvo Manuel Za-

vala.
«Las casas son de ma-

dera, la experiencia nos
dice que son de rápida com-
bustión y propagación.  El

mayor ejemplo es la toma
de la comuna de La Pinta-
na en la región Metropoli-
tana, el incendio de una
casa afecta a otras seis o

siete. Es realmente comple-
jo desde todo punto de vis-
ta», cerró el tercer coman-
dante del Cuerpo de Bom-
beros de San Felipe.
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‘Pastelito y Tachuela Chico’ con aforo de 75 personas:

El único circo activo en todo Chile está funcionando en San Felipe

Administrador de este grupo
circense, Leonardo Pino.

Nuestros fieles lectores
recordarán que en plena
pandemia del Coronavirus
en 2020 entrevistamos al
administrador del Circo de
Pastelito y Tachuela
Chico, Leonardo Pino, a
raíz de haber quedado ‘atra-
pado’ con sus artistas en la
esquina de Sodimac sin po-
der presentar funciones y
tampoco salir de San Felipe
a raíz de la Cuarentena To-
tal que se nos impuso, pues
bien, hoy tras casi un año
después de tal entrevista, la
mañana de este lunes logra-
mos hablar de nuevo con
este empresario circense
para conocer cómo lograron
regresar a nuestra comuna
e instalar sus gigantescas
carpas.

YA EN SAN FELIPE
Recordemos que este

circo nació en 2011 con la
ilusión de tener una fuente
propia de trabajo para unas
siete familias chilenas, y se-
guir así con la tradición de

ÚNICO CIRCO ABIERTO EN EL PAÍS.- Aquí tenemos al tremendo Pastelito de Chile, arro-
llador artista que desordena con alegría el escenario para arrancarnos carcajadas en cada
función.

LA GRAN SORPRESA.- The Flyn Star, ellos son los trapecistas más chicos del mundo, se
llaman Sheina de 9 años; Dastan con 8 años, David de 7 años y Jonathan el más grande.

VAMOS
AL
CIRCO.-
Aquí
vemos a
los artistas
estelares
del circo,
el remedio
perfecto
para estos
tiempos
tan
complejos.

esas familias. Se logró con-
solidar con el trabajo en
equipo de ‘Mamá Oscaria’,
‘Papá Tachuela Chico’,
‘Agustín Junior’, ‘Oscarita
Brandy’ y ‘Pastelito de Chi-
le’. Así explicó Leonardo
Pino la travesía que ellos
como familia circense han
vivido en esta pandemia.

«Primero recordar
cuando Diario El Traba-
jo nos hizo el reportaje ape-
nas comenzaba el tema de
la pandemia, teníamos has-
ta ese minuto la esperanza
de que esto fuera rápido y
que pasaría en un par de
semanas, mas el tiempo fue
pasando y no hubo la posi-
bilidad en 2020, tampoco
podíamos continuar en los
terrenos de Sodimac en ese
minuto por el alto costo de
arriendo, por eso desmon-
tamos nuestras carpas por-
que tuvimos la chance, tu-
vimos que esperar un tiem-
po con la cuarentena, y
cuando nos dieron luz ver-
de pudimos entonces llevar
todas nuestras cosas a La
Pintana donde tenemos
nuestros terreno, y allá es-
tuvimos durante todo este
tiempo», dijo Pino.

- ¿Anímicamente
cómo les afectó este en-
cierro e inactividad a
todos?

- Psicológicamente todo
esto te trae mal, nosotros
estamos acostumbrados al
circo, vivimos de esto, el cir-
co es lo que nos heredaron
nuestros abuelos, y aunque
algunos estudiamos y saca-
mos nuestras carreras, son
carreras que no ejercemos

porque preferimos hacer
circo, esto es lo que hace-
mos y nos apasiona. En este
tiempo muchos compañe-
ros y hasta yo también nos
tuvimos que reinventar, nos
dedicamos a la venta de
productos que teníamos en
el circo, lo hicimos por re-
des sociales y otros salieron
a las calles a vender palomi-
tas y fruta confitada, lo hi-
cimos desmarcados del
tema circo y nos ayudó mu-
cho.

- ¿Cuántos circos en
Chile están activos en
este momento?

- Nosotros somos el úni-
co actualmente que estamos
funcionando, de los 120 cir-
cos que hay en el país, so-
mos los únicos con las puer-
tas abiertas, esto porque el
aforo es muy reducido, ini-
cialmente se habló de un
50% del aforo de cada cir-
co, en nuestro caso tenemos
capacidad para 2.000 per-
sonas, ya ahí estaríamos
hablando de unas 1.000
personas de aforo, ya po-
dríamos salir adelante, sin
embargo todo esto fue va-
riando, después el Gobierno
anunció el 21 de enero que
el aforo para nosotros es de
75 personas, y eso no es ren-
table para nosotros pues
nuestros gastos son inmen-
sos.

- ¿Qué tan grande es
este circo, cuántas per-
sonas y remolques hay?

- Son once casas rodan-
tes, once camiones que tie-
nen que ir y volver, viajes,
gastos de petróleo, de peaje
y permisos, publicidad y

muchos gastos más. La ver-
dad no ha sido fácil. Esta-
mos ahora abriendo al pú-
blico porque tenemos la ne-
cesidad de hacerlo, necesi-
tamos sentirnos vigentes y
también recuperar recursos
económicos. También nece-
sitamos hacer ver a las au-
toridades de Salud que ne-
cesitamos trabajar, necesi-
tamos volver, porque si via-
jas a Santiago verás que la
gente va como sardinas en
el Metro, en los supermer-
cados y la locomoción colec-
tiva, cualquier negocio me-
diano tiene un aforo por
mínimo que sea de unas 100
personas, y nosotros que
tenemos un espacio gigan-

tesco, donde queda mucho
circo vacío como para me-
ter 100 personas más, todo
esto con distanciamiento y
demás medidas de higiene.
Ya hemos presentado cartas
y hecho solicitudes para que
nos amplíen el aforo, lo es-
tamos haciendo para nues-
tro circo y también para los
120 circos del Sindicato de
Artistas Circenses de Chile
y la Asociación de Empre-
sarios de Circos.

LAS FUNCIONES
Desde este jueves el Cir-

co Pastelito y Tachuela Chi-
co empezó con sus funcio-
nes, las entradas se com-
pran en boletería y a través

de WhatsApp +56 9 7901
1910, las funciones son los
viernes, sábados y domin-
gos a las 17:30 y a las 19:30
horas, y de lunes a jueves a
las 19:30 horas única fun-
ción. Entre nuestras atrac-
ciones traemos el Péndulo
Doble de la Muerte, los Tra-
pecistas más pequeños del
mundo, son niños que han
hecho toda su carrera en
Japón, son chilenos, y cuan-
do supieron que nuestro cir-
co abriría funciones, con-
tactaron al circo Pastelito y
se unieron a esta gran fami-
lia. El circo está instalado en
Avenida Hermanos Carrera
esquina María Eufrasia.
Roberto González Short



88888 EL TRABAJO  Martes 16 de Febrero de 2021COMUNIDAD

Voluntarios sanfelipeños se capacitan en Bomberos Metropolitano Sur

SIEMPRE MEJORANDO.- Ellos son los voluntarios de la Tercera Compañía del Cuerpo de
Bomberos de San Felipe, Giovanna Lazo Díaz, Fernando Muñoz Marín y Jaime Pulgar León,
integrantes del Departamento Médico.

Los voluntarios de la
Tercera Compañía del Cuer-
po de Bomberos de San Fe-
lipe, Giovanna Lazo Díaz,
Fernando Muñoz Marín
y Jaime Pulgar León, in-
tegrantes del Departamento
Médico, realizaron durante
este fin de semana una pa-

santía en el Cuerpo de Bom-
beros Metropolitano Sur. En
la oportunidad se perfeccio-
naron en la experiencia de
formación y funcionamien-
to del Departamento Médi-
co de la capital, trámites para
atención de bomberos acci-
dentados y emergencias

contexto Covid-19 entre
otros temas.

En la experiencia que
vivieron en sala de clases
aspectos teóricos y en terre-
no situaciones de emergen-
cias que tienen que ver con
el trabajo de dicho departa-
mento. La extensa jornada

finalizó con una evaluación
por parte de los instructores
que estuvieron a cargo del
proceso. Para los bomberos
la pasantía fue una muy in-
teresante e intensa expe-
riencia que permitirá mejo-
rar el servicio en el Cuerpo
de Bomberos de San Felipe,
gracias a la gestión de la co-
mandancia y el Departa-
mento Médico.

El comandante del
Cuerpo de Bomberos de San
Felipe, Walter Staforelli,
indicó que «nuestro Depar-
tamento Médico está con-
formado por enfermeros,
TENS y estudiantes de am-
bas carreras, los que su-
man un total de diez inte-
grantes, quienes lograron
concretar esta pasantía de
tres días para conocer el

trabajo administrativo y
operativo que realizan en
un cuerpo que cubre parte
importante de la zona sur
de la Región Metropolita-
na, tanto con los volunta-
rios activos como con los
voluntarios honorarios, ya
sea en labores de respuesta
inmediata como en el ám-
bito de la prevención», dijo
el funcionario.
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Patricia Boffa se lanza por la reelección como concejala de San Felipe

LA VIDA NOS DA SORPRESAS.- Y esta tímida nenita de la
Escuela John Kennedy es la inocente Patricia Boffa cuando
apenas tenía 6 años de edad.

MUY UNIDA A SU FAMILIA.- Aquí tenemos a Boffa con su amplia familia, compartiendo amenamente.

Patricia Boffa Casas, actual concejala sanfelipeña que bus-
ca la reelección en el Concejo Municipal.

Hoy martes es la actual
concejala Patricia Boffa
Casas quien nos presenta
su propuesta política en esta
campaña electoral de abril
2021. La exgobernadora ha-
bló con Diario El Traba-
jo para reforzar puntos en
desarrollo y proponer nue-
vas iniciativas en beneficio
de la comuna de San Feli-
pe.

LO QUE FALTA
«Soy Patricia Boffa Ca-

sas, concejal y actual can-
didata a alcaldesa de San
Felipe. Soy concejala en
ejercicio, candidata a la re-
elección a mi cargo por el
partido Renovación Nacio-
nal. Soy esposa, madre,
hija, abuela, sobrina, pri-
ma, mujer en terreno, tra-
bajadora social, pero sobre
todo estoy súper compro-
metida con nuestra ciudad,
con esta ciudad que me ha
dado tanto como la hermo-
sa familia que ahora tengo,
la que me ha dado la opor-
tunidad de desarrollarme
en el área profesional tra-
bajando incansablemente
en la fiscalización de la ad-
ministración municipal, ya
que esta es nuestra princi-
pal función, viendo y fisca-
lizando que los recursos que
ingresen al Municipio sean
invertidos de la mejor ma-
nera y en aquellos grupos
y sectores que más lo nece-
siten. De hecho en mi histo-
ria como concejal nunca he
votado en contra de un pro-
yecto que sea para benefi-
ciar a la ciudad, por lo tan-
to vamos a seguir en este

mismo eje trabajando para
colaborar en el traspaso de
la educación a los servicios
locales, recordemos que
como administración mu-
nicipal nos tocará en este
periodo hacerlo, pero antes
de eso también trabajar
fuertemente como presi-
denta de la Comisión de
Educación en los manuales
de convivencia que cada
uno de los establecimiento
educacional tiene, manua-
les de convivencia que
guardan relación con la In-
clusión, con aquellos niños
que son transgénero, ho-
mosexuales, lesbianas, y
que estoy segura que mu-
chos de esos manuales es-
tán guardados en los cajo-
nes y a los que no se les da
el realce que debe tener en
estos tiempos. También se-
guir trabajando fuertemen-
te con las mujeres, recorde-
mos que las subvenciones
que hoy día se entrega a las
mujeres hay que tratar de
duplicarlas desde el Muni-
cipio con una inversión se-
ria, pero también proponer
un levantamiento de un
diagnóstico a los talleres
femeninos para saber cómo
vamos a colaborar y avan-
zar como mujer en estos
tiempos tan difíciles, no so-
lamente de pandemia, sino
con la cesantía, con mucha
problemática que las fami-
lias sanfelipeñas están pa-
sando hoy día», indicó Bo-
ffa.

- ¿Cómo piensa usted
manejar el tema mi-
grante?

- Debo recordar que

como concejal he sido una
de las impulsoras de la Ofi-
cina del Migrante para que
pudiésemos tener una ofici-
na donde se pudiese orien-
tar al migrante a cuáles eran
sus beneficios y derechos,
así como también cuáles
son sus deberes para con la
ciudad.

- ¿Qué supone usted
que le falta a San Feli-
pe?

- Pese a que estoy tran-
quila con mi trabajo en te-
rreno, debo decir que co-
nozco toda mi ciudad com-
pleta, sé que faltan muchas
cosas, sé que falta arboriza-
ción, sé que faltan resaltos
y conectividad, y bueno en
eso debemos avanzar du-
rante estos cuatro años (…)
También en esta adminis-
tración nos toca realizar el
Pladeco (Plan de Desarrollo
Comunal) para saber qué es
lo que queremos y para dón-
de camina nuestra ciudad,
de acuerdo al tema social y
de inclusión, pues quere-
mos que sea esta una ciudad
amigable.

- ¿Quién es Patricia
Boffa y qué representas
para esta ciudad?

- Soy Hija de la educa-
ción pública, estudié toda
mi enseñanza básica en la
Escuela John Kennedy, a la
cual siempre voy a todas sus
actividades, posteriormente
estudié en el Liceo de Niñas
Corina Urbina y egresé en el
Liceo Roberto Humeres. Es
por eso que muchas veces
me critican, porque soy un
poco dura al referirme a la
educación, pero yo soy hija

de la educación pública, ten-
go los mejores recuerdos de
todos mis profesores, es por
eso que quiero que todos los
niños y jóvenes tengan la
oportunidad, porque no
quiero encontrarme con al-
guna persona en el futuro
que me diga que no tuvo la
oportunidad de estudiar, la
igualdad de oportunidades
es por lo que tenemos que
luchar.

- ¿Su mejor propues-
ta de campaña para los
votantes?

- Bueno mi mejor pro-
puesta es seguir colaboran-
do con la administración
que sea, y poner el foco en
el tema de vivienda, toman-
do en cuenta que nosotros
durante el último tiempo
las únicas viviendas socia-
les que hemos construido
son los 100 departamentos
en Diego de Almagro, pero
toda vez que no contamos
con el Plano Regulador
para poder ver los terrenos
necesarios, por lo tanto ob-
viamente yo desde y desdo-
blándome no solamente
como concejal sino tam-
bién como delegada de Ser-
viu, seguimos buscando
nuevos terrenos porque en-
tendemos que San Felipe
tiene un déficit de viviendas
importante. En el tema de
educación también seguir
trabajando en el proceso de
educación, abordar el tema
de la mujer y del adulto ma-
yor, por eso es que propuse
al alcalde suplente Chris-
tian Beals que debemos
crear la OPDAM Oficina de
Protección al Adulto Ma-

yor, donde con los mismos
profesionales del Munici-
pio y sin tener que contra-
tar más, poder entregar a
los adultos mayores aseso-
rías para evitar que como

pasa a veces, los hijos com-
prometen a sus mayores en
créditos y hasta traspasos
de sus propiedades a terce-
ros.
Roberto González Short
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La etapa tres del Tour Aconcagua ya tiene a sus campeones

Trasandino tendrá rivales de
mucho peso durante este 2021

El querido y reconocido instructor de tenis, Mario ‘Gato’ Polanco (dere-
cha en la foto) junto a uno de los ganadores del Tour Aconcagua.

Grandes y chicos de ambos sexos disfrutaron de la última jornada de la etapa tres del Tour Aconcagua.

Todavía no existen movimientos en relación a la conformación del plantel de Trasandino para este año.

Tal como se había adelantado
en la previa, durante el fin de se-
mana pasado las instalaciones del
Club de Tenis Valle de Aconcagua
fueron mudos testigos de una ver-
dadera fiesta deportiva con la cul-
minación de la tercera etapa del
Tour Aconcagua, evento que como

se sabe reunió a los mejores tenis-
tas de toda la futura región Cordi-
llera.

Independiente de los grados
de amistad o camaradería que
existe en el ambiente tenístico
del valle, esto no le restó en
nada a lo competitivo, por lo

que pudieron verse partidos es-
trechos y muy disputados, ade-
más de un nivel más que acep-
table.

Los resultados y los respecti-
vos campeones en cada serie fue-
ron los siguientes:
Damas

Rosario Manzur a Gabriela
Gallardo: 7-6 / 6-1
Sénior

Juan de la Fuente a Mario
Ríos: 7-6 / 6-1
Cuarta

Claudio Patiño a Exequiel Val-
dés: 7-6 / 6-0
Tercera

Marcelo Baceta a Sebastián

Ibaceta: 6-1 / 6-2
Segunda

Alejandro Sapaj a Ignacio Pé-
rez: 6-4 / 4-6 / 10-8
Primera

Laureangel Rojas a Sebastián
Flores: 6-4 / 6-1
Honor

Luis Moreno a Andrés Riveros:
7-6 / 1 y retiro.

En lo que ya ha sido una cons-
tante en las últimas décadas, Tra-
sandino tendrá las cosas muy
difíciles si quiere cambiar, o al
menos aspirar a regresar al fútbol
profesional en la próxima tempo-
rada.

A diferencia de la competen-
cia pasada que resultó favorable
para ‘El Cóndor’, la próxima aso-
ma muy compleja porque a los
habituales rivales que ya son par-
te del inventario de la Tercera A,
se sumarán dos cuadros que por
su sola presencia infunden respe-
to. Ese es el caso de Deportes
Concepción y Linares, conjun-
tos que el fin de semana que re-
cién quedó atrás, perdieron la ca-

tegoría.
Ya con febrero enfilando a su

fin, la fiel hinchada de Trasandi-
no comienza a preguntarse qué
pasará con el club este 2021. Lo
concreto es que por ahora no exis-
ten mayores novedades, y eso tie-
ne mucho que ver en que aún no
hay fecha de inicio para el torneo
de este año que se supone debería
volver al formato de todos contra
todos.

Es muy lógico que mientras no
se ponga fecha de partida a la
competencia, los andinos no rea-
lizarán mayores movimientos en
la conformación de su plantel o
cuerpo técnico. Por ahora el úni-
co rumor que ha circulado con

fuerza es que Hernán Sáez (téc-
nico con el que fue campeón), se-
ría una opción para hacerse cargo

de la Gerencia Técnica, lugar des-
de el cual delinearía las caracte-
rísticas de los jugadores y el en-

trenador que tendrán la misión de
luchar para llevar a Trasandino de
regreso al fútbol profesional.
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: Eso de sacar un clavo con otro en la
realidad no resulta de la manera que se pien-
sa. SALUD: Es indispensable que descanse
un poco más al terminar su jornada. DINERO:
No deje proyectos a medias ya que el tiempo
pasa rápido y no regresa. COLOR: Rosado.
NÚMERO: 26.

AMOR: Es mejor dejarse llevar que oponer-
se a la corriente. Tal vez solo debe dejar de
temor al futuro. SALUD: Problemas en la
zona de la espalda producto del mal dormir.
DINERO: No deje de luchar hasta que con-
creten sus objetivos. COLOR: Negro. NÚME-
RO: 5.

AMOR: No tenga temor de encontrarte con el
amor, la vida sorprende en el momento menos
pensado. SALUD: Evite que la ira se apodere
de usted constantemente. DINERO: El traba-
jar tan presionado/a puede llevarle a cometer
un error en su labor. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 33.

AMOR: Es importante mantener una buena
relación con los suyos. SALUD: Más cuidado
con las hernias en la columna. DINERO: Sea
prudente y consciente de los gastos que va
realizando, Si mantiene las cosas en orden todo
andará bien en sus finanzas. COLOR: Violeta.
NÚMERO: 9.

AMOR: Tanta duda en tu corazón no ayuda-
rá mucho a que las cosas resulten. SALUD:
Recuerde que debe cuidar su espalda de
ejercicios muy bruscos, no sobre exija a su
organismo. DINERO: Puedes concretar me-
tas mucho más ambiciosas. COLOR: Azul.
NÚMERO: 11.

AMOR: No ponga distancia entre usted y sus
amistades, estos/as pueden ser un buen apo-
yo. SALUD: Trate de relajarse y descansar lo
que más pueda en sus momentos libres. DI-
NERO: Hoy corre muchos riesgos si es que
desea hacer inversiones. COLOR: Rojo. NÚ-
MERO: 1.

AMOR: Las relaciones fracasan cuando am-
bos se vuelven adictos a la rutina y esta termi-
na por inundarlo todo. SALUD: Dolores de ca-
beza por los malos ratos que ha pasado. DI-
NERO: Lo mejor es que ahorre para tener re-
cursos para ejecutar sus ideas más adelante.
COLOR: Gris. NÚMERO: 18.

AMOR: Para que el amor inunde su alma
debe dejarse encantar por él. SALUD: Los
trastornos alimenticios deben ser tratados
o pueden ser muy peligrosos. DINERO: Con
trabajo duro y constante puede llegar más
lejos de lo que piensa. COLOR: Café. NÚ-
MERO: 6.

AMOR: No tenga temor al futuro afectivo, las
cosas mejorarán para usted. SALUD: Más
cuidado ya que los problemas pueden estar
más relacionados con la parte emocional.
DINERO: Es muy importante que trate de cal-
mar un poco los ánimos en su trabajo. CO-
LOR: Blanco. NÚMERO: 13.

AMOR: Aprenda a conocer más a su pareja,
solamente necesita poner algo de su parte
para que mejoren las cosas. SALUD: Ten
cuidado con no controlar tus problemas den-
tales. DINERO: Los problemas de dinero
deben acercarle más a los suyos. COLOR:
Lila. NÚMERO: 9.

AMOR: Cuidado, ya que su trabajo puede
terminar afectando la vida social y también
la familiar. SALUD: Debe superar sus trau-
mas, busca la ayuda que necesitas. DINE-
RO: Debe aprovechar ese espíritu innova-
dor para buscar el modo de encontrar un
mejor futuro financiero. COLOR: Café. NÚ-
MERO: 8.

AMOR: Basta con hablar las cosas para dar
el primer paso y así solucionar las cosas.
SALUD: Prevenga problemas cardiacos.
DINERO: Aproveche la tarde para analizar
esos proyectos que tiene pensados para más
adelante. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 16.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902
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Alcalde Beals encabezó reinauguración de Oficina Municipal de Personas Mayores

El Centro Integral de Adultos Mayores pasa a llamarse Oficina Municipal de Personas Mayores y entregará en un solo lugar todos los servicios integrales
a los vecinos y vecinas de la tercera edad.

• Desde ahora, el Centro Integral de Ma-
yores se transforma en una oficina que
reunirá a todas las organizaciones y en-
tregará distintos servicios en beneficio
de los adultos mayores de la comuna.

El alcalde Christian
Beals, acompañado por el
director regional de Sena-
ma, Alonso Cuadra, enca-
bezaron la reinauguración
de la Oficina Municipal
de Personas Mayores,
cuyo objetivo será entregar
servicios integrales a los ve-
cinos y vecinas de la tercera
edad.

Este proyecto nació
hace 14 años como Centro
Integral de Mayores, hoy,
dada la creciente deman-
da que existe, aumentará
sus prestaciones y se re-
bautiza como Oficina Mu-
nicipal de Personas Mayo-
res.

Su objetivo será favore-
cer, promover y fomentar el
cambio cultural respecto a
la vejez, propiciando un en-
vejecimiento activo, positi-
vo y saludable.

Además, con la finali-
dad de mejorar la calidad
de vida de las personas ma-
yores, considerando que
este último tiempo -a cau-
sa de la pandemia- es una
de las poblaciones más vul-
nerables, se ha puesto a dis-
posición de la comunidad
distintos talleres de verano.
Entre ellos: baile entreteni-
do, tejido, gimnasia cardio-
vascular, guitarra, activi-
dad física, coro, manuali-

Muere en Estados Unidos la
querida ‘Chelita’ Pinto Ceballos

Una ingrata noticia es
la que se conoció este do-
mingo en el Valle de
Aconcagua, se trata del
fallecimiento de la sanfe-
lipeña Graciela del
Carmen Pinto Ceba-
llos, de 85 años de edad,
quien por causas natura-
les dejó de existir durante
sus vacaciones en Califor-
nia, Estados Unidos, país
al que viajaba con fre-
cuencia para compartir
con sus dos hijos radica-
dos allá, Oscar y Ga-
briel.

Según se informó en
redes sociales, ‘Chelita’,
como era conocida por
sus amigos más cercanos
acá en San Felipe, será
cremada en ese país del
norte y sus cenizas serán
traídas a nuestra ciudad.

Todo el personal ad-
ministrativo, gerencial y
periodístico de Diario El

Trabajo hoy se une al do-
lor de sus hijos y demás fa-
miliares, tanto cercanos
como en la lejanía, entre los
que figuran la familia Juri
Ceballos, propietaria de
Diario El Trabajo, como asi-

mismo la señora Sylvia
Ceballos, madre de los
actuales socios de esta
empresa periodística.
¡Descansa en Paz Gra-
ciela del Carmen Pin-
to Ceballos!

dades reciclables, atención
social, kinesiológica y po-
dológica.

Para el segundo trimes-

tre se trabaja en contar con
una amplia gama de servi-
cios, la cual brindará apo-
yo para un envejecimiento

activo. Esto apuntando a
sus necesidades, entre és-
tas, el mejoramiento físico
y emocional a través de ta-
lleres, actividades extra-
programáticas, asistencia
social y servicios de podo-
logía.

El alcalde Christian
Beals sostuvo que la idea de
este cambio es integrar a
todos los clubes y organiza-
ción del adulto mayor que
existen en la comuna, «es-
tamos hablando de más de
1.500 personas que serán
beneficiadas con las distin-
tas actividades que se im-
pulsen desde esta oficina.
El municipio busca imple-

mentar estrategias de apo-
yo, sobre todo en estos
tiempos que son más com-
plicados para todos, a cau-
sa de la pandemia y de los
problemas económicos ge-
nerados por lo mismo»,
comentó.

Alonso Cuadra, direc-
tor regional de Senama,
sostuvo que el objetivo
siempre es potenciar:

«Quiero destacar la deci-
sión de la autoridad comu-
nal de concentrar todo en
un solo punto, lo que se
diferencia de lo hecho en
otras comunas, ya que no
existe una claridad de lo
que se está entregando y
eso genera confusión en
los propios adultos mayo-
res que no saben dónde
acudir».


